
 
 

23. April 2022 Seite 1 von 9 

PROTOKOLL / NIEDERSCHRIFT 

14. Generalversammlung der Funkenzunft Röns 

am 23. April 2022 im Gasthof Löwen in Röns.  

 

 

Beginn:  18.00 Uhr 

Anwesend:  Liste beim Vorstand einsehbar 

Entschuldigungen: Liste beim Vorstand einsehbar 

 

 

 
Tagesordnung: 
 
 1.)  Eröffnung und Begrüßung 
 2.)  Bericht des Vize-Obmannes 
 3.)  Bericht des Schriftführers mit Antrag auf Genehmigung des Protokolls 2019 
 4.)  Bericht des Kassiers 
 5.)  Bericht der Rechnungsprüfer mit Antrag auf Entlastung des Kassiers / Vorstandes 
 6.)  Neuwahl der Rechnungsprüfer 
 7.)  Wahl des Funkenmeisters 
 8.) Vorschlag und möglicher Beschluss zur Statuten-Änderung 
 9.)  Beratung und Beschlussfassung über termingerecht eingebrachte Anträge 
 10.)  Allfälliges 
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1. Eröffnung und Begrüßung durch den Vize-Obmann 

Da Obmann Daniel Sochin krankheitsbedingt abgesagt hat, übernimmt Vize-
Obmann Benjamin Burtscher den Vorsitz. 

 
Benjamin Burtscher begrüßt die erschienenen Mitglieder. 
 
Benjamin Burtscher informiert, wer sich entschuldigt hat (Liste beim Vorstand 
einsehbar).  
Benjamin Burtscher weist darauf hin, dass vom Verein 2 
Getränke+Schnitzelsemmel+Pommes übernommen werden. Eine weitere Runde 
Getränke wird von Daniel Sochin übernommen. 
 
 

2. Bericht des Vize-Obmanns Benjamin Burtscher 

2.1. Aktivitäten 

2019 

 - Verabschiedung von Bürgermeister Anton Gohm 

 - Die Sonnwendfeier konnte bei gutem Wetter stattfinden.   

 - Funkenholz sammeln 

- Im Herbst 2019 fand der Vereinsausflug nach Südtirol statt. Ein großer Dank  

gebührt Reinold Martin für die Organisation des Ausfluges. Unsere 

Wanderhexe war natürlich auch dabei. 

-Das alljährliche Preisjassen fand im Gasthof Löwen statt. 

  

2020 

- Der Funken konnte noch in normalem Umfang stattfinden. 

- Corona- bzw Lockdownbedingt mussten die Generalversammlung, 

Sonnwendfeier, Herbstausflug und das Preisjassen im Jahr 2020 ausfallen. 

- Das Sammeln des Funkenholzes konnte stattfinden. 

- Beim Heidenhaus hat die Funkenzunft die Aufräumarbeiten durchgeführt 

- Beim Holzlagerplatz wurde die Überdachung repariert. (Sturmschaden) 

 

2021 

- Im Jahr 2021 musste erstmals in der Vereinsgeschichte der Funken 

(coronabedingt) abgesagt werden. 
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- Das Einsammeln der Christbäume wurde in Absprache mit der Gemeinde 

dennoch durchgeführt. 

- Auch die Generalversammlung 2021, die Sonnwendfeier und das 

Preisjassen konnten nicht stattfinden. 

- Der Platz beim Rönser Weiher wurde aufgeräumt und saniert. 

- Beim Holzlagerplatz wurde ein Holzlos aufgearbeitet. 

(Füllholz+Feuerschale). Ein herzlicher Dank an Klaus Tschabrun für die 

Bereitstellung des Holzspalters. 

- Als Ersatz für die abgesagte Sonnwendfeier hat die Funkenzunft auf 

Initiative von Funkenmeister Stefan Gohm für jeden Rönser Haushalt ein  

Schwedenfeuer angefertigt und verteilt. Die Rückmeldungen der 

Bevölkerung waren durchwegs positiv. Ein herzlicher Dank an Stefan 

Gohm für die Initiative und die Bereitstellung von Holz+Infrastruktur 

(Werkzeug und Werkstatt). Eine größere Beteiligung der Mitglieder wäre 

hier wünschenswert gewesen. 

- Im Herbst wurde ein Ausflug zur Rönser Alpe Els organisiert. 

Witterunsbedingt fiel die Wanderung vom Muttersberg aus und wir legten 

Hin- und Rückweg komplett mit dem Bus zurück. Nichtsdestotrotz war es 

eine toller Ausflug und eine willkommenes Beisammensein nach den 

Ereignissen der letzten 2 Jahre. Ein großer Dank an Fr. Irene Gohm für die 

Bereitstellung von Kaffee+Kuchen.  

 

2022 

- Bis Mitte Februar wäre die Durchführung des Funkens aufgrund der 

gesetzlichen Bestimmungen nicht möglich gewesen, weshalb der Funken 

schon abgesagt wurde. Nachdem sich kurzfristig die gesetzlichen 

Rahmenbedingungen geändert haben, wurde der Funken 2022 unter großem 

Einsatz der Vereinsmitglieder innerhalb kurzer Zeit organisiert und 

durchgeführt. Da auch das Wetter mitspielte, war der Funken heuer, trotz 

Corona, sehr gut besucht.   
 

2.2. Danke an ... Helfer, Gönner & Sponsoren, ... 

Vize-Obmann Benjamin Burtscher bedankt sich: 
• bei der Gemeinde Röns, Bgm. Michael Amann, Feuerwehr Röns 
• bei Irene Gohm für das Sponsoring (Krapfen & mehr) 
• bei Gerda Vonbrül für das Bereitstellen des Tees beim Funken 
• den Familien der Vereinsmitglieder 
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• beim Kindergarten/Volksschule für die Hexenaktion 
• bei allen, die er evtl. vergessen hat. 

 

 

2.3. Aktuelle Mitgliederzahlen 

1 Austritt: Wolfgang Keckeis 
 
Aktuell per 23.04.2022: 
42 Mitglieder (ordentliche + außerordentliche): 

32 Ordentliche Mitglieder (Altersdurchschnitt bei ca. 50 Jahren) 
10 Außerordentliche Mitglieder (Altersdurchschnitt bei ca. 67 Jahren) 

 

2.4. Ausblick 2022 

- Weiher-Einsatz 2022 (als Dankeschön für die Vereins-Unterstützung) 
- Sonnwendfeier 2022 (Durchführung nicht sicher) 
- Herbstausflug 2022 (Termin & Ort noch offen – Vorschläge erwünscht, Reinold 

erklärt sich bereit, sich etwas zu überlegen) 

 - Funkenholz sammeln 
 

3. Bericht des Schriftführers 

3.1. Einladungen, Aussendungen, Infos an Mitglieder & Co  
Gisi bedankt sich vorab bei Benjamin für die Übernahme der Leitung der 
Versammlung und nochmal bei Irene Gohm.  

Ein Dank an Silvia für die Organsation der Hexenaktion mit Kindergarten und 

Volksschule. Diese wurde sehr gut angenommen und es wird versucht, dies 

beizubehalten. 

 Ein Dank an Klaus Matt für die Bereitstellung der Fotos. 
 
Neben den VS- und GV-Protokollen hat Schriftführer Giselher Burghard folgende 
Einladungen, Aussendungen, Infoletter, Schriftstücke verfasst bzw. zugehörige 
Bilder verarbeitet und katalogisiert. 

 
• Preisjassen 
• Funken 
• Helfer-Sitzungen (Funken, Sonnwendfeuer) 
• Einladung an die Bürger von Röns 
• Transparent für die Sonnwendfeier 
• Herbstausflug 
• Anmeldung AKM 
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• Ansuchen Gemeindeförderung bzw. Haussammlung 
• Digitalisierung der bisherigen Statuten + Aufbereitung des neuen 

Statuten-Vorschlags 2022 
• etc. 

 
Folgende Zielgruppen/Medien wurden bedient: 

• Bevölkerung von Röns und Umgebung 
• Print-Medien: 

o Rönser Blättle 
o Walgaublatt 
o Feldkircher Anzeiger 
o VN 
o Wann & Wo 

 
Elektronische Medien: 

• Funkenzunft-Roens.at (Eigene Webseite) 
• Wohinheute.at 
• wohintipp.at 
• diverse andere Plattformen 

 

3.2. Danke an ... 

 
Abschließend bedankt sich Schriftführer Giselher Burghard für: 

• die sehr gute Zusammenarbeit innerhalb des Vorstandes 
• die großartige Unterstützung durch Philipp Sanin  
• die vielen Fotos der Mitglieder (insbesondere bei Klaus Matt) 
• Daniel Sochin für die Arbeit als Obmann. 

 

 
4. Bericht des Kassiers 

Kassier Alexander Rocks erläutert die Einnahmen und Ausgaben in den Jahren 
2019-2022 und die Entwicklung in dieser Zeit. Er bedankt sich bei Jürgen 
Sonderegger für Vorarbeiten als ehemaliger Kassier, was ihm die Arbeit sehr 
erleichtert. 
Er weist darauf hin, dass im Wesentlichen die Bilanz über die Jahre hinweg gleich 
ist. 

 

2019:  

Gesamtvermögen:  6.208,65 Euro 

Saldo:   868,16 Euro 
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2020:  

Gesamtvermögen:  6.583,61 Euro 

Saldo:   373,33 Euro 

 

2021:  

Gesamtvermögen:  6.571,44 Euro 

Saldo:   -13,50 Euro 

 
 

Gesamtvermögen: per 31.12.2021 
6.571,74 EUR 
 
Er merkt noch an, dass die Vereinsförderung der Gemeinde ungefähr die 
Fixkosten deckt (Lager Funkenhütte,...).  In der Coronazeit wurden die 
Bezahlung der Mitgliedsbeiträge ausgesetzt. 
 
Gisi merkt an, dass der Hauptteil des Gesamtvermögens bei der Mithilfe beim 
Neubau  bzw der Bewirtung bei der Eröffnung des neuen Gemeindeamtes 
eingenommen wurde und seitdem das Vermögen relativ konstant bleibt. 
Die Mitgliedsbeiträge können nach Ende der Sitzung bezahlt oder im Anschluss 
überwiesen werden. 

 
5. Bericht der Rechnungsprüfer 

Antrag auf Entlastung des Kassiers / Vorstandes 

Erwin Burtscher hat zusammen Georg Gohm mit die Kassa geprüft. Die Kassa ist 
ordentlich und genau geführt. Benjamin stellt den Antrag auf Entlastung des 
Kassiers und des Vorstands. Der Antrag wir einstimmig angenommen – der 
Kassier und der gesamte Vorstand werden somit entlastet. 

 
6. Neuwahl der Rechnungsprüfer 

Anton Gohm stellt sich freiwillig als Rechnungsprüfer zur Verfügung.  

 
Lt. Benjamin stellt sich Erwin Burtscher (nicht anwesend) wiederum als 
Rechnungsprüfer zur Verfügung. 
Die Wahl erfolgt per Handzeichen. 
Anton Gohm +Erwin Burtscher werden einstimmig als Rechnungsprüfer 
gewählt. 

 

 
7. Wahl des Funkenmeisters 
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Giselher Burghard schlägt Stefan Gohm vor. Er hat seiner Arbeit beim 
diesjährigen Funken hervorragend gemacht und sehr vielen gute neue Ideen 
(Schwedenfeuer,...) eingebracht. 
Stefan Gohm wird einstimmig als Funkenmeister gewählt. Keine 
Gegenstimmen. Stefan Gohm nimmt das Amt als Funkenmeister an. 

Ein großer Dank ergeht an dieser Stelle an Gerold Stark: Er ist bei allen Aktionen 

dabei und auch sehr oft kurzfristig zur Mithilfe bereit.  

 
8. Vorschlag und möglicher Beschluss zur Statuten-Änderung 

Prinzipiell geht es um 3 Hauptthemen: 

>Philosophie des Vereines soll klar hervorgehoben werden (Gleichberechtigung, 

keine Diskriminierung,...) 

                    >Wahl des Vorstandes...alternierend alle 2 Jahre 

>Haftung, Recht, Austritte 

 

Ein großer Dank an dieser Stelle an Daniel für die Ausarbeitung der neuen 

Statuten. Es steckt viel Arbeit und Herzblut dahinter. Giselher verliest den 

Entwurf der neuen Statuten und erläutert die Gedanken dahinter:  

 

>Philosophie/Vereinszweck: auf Rückfrage keine Einsprüche bei den 

Vereinsmitgliedern 

 

>Austritt vom Verein: soll zukünftig jederzeit möglich sein  

 

>Rechte und Pflichten: passives Wahlrecht ist bis dato nicht definiert, es soll in 

den neuen Statuten definiert werden, dass dies nur ordentlichen Mitgliedern 

zusteht. 

 

>Ehrenmitglieder: sollen künftig vom Mitgliedsbeitrag beifreit werden (derzeit 

sind keine Ehrenmitglieder im Verein) 

 

>Information+Einladung zur ordentlichen und außerordentlichen 

Generalversammlung: zukünftig auch digital möglich  

>Wahl des Vorstandes: zukünftig ist eine alternierende Wahl vorgesehen (sodass 

bei normalen Funktionsdauern der Vorstand nicht komplett ausgewechselt wird, 

für die Weitergabe von Informationen und eine kontinuierliche Arbeit im 

Vorstand) , Vorstand kann künftig aus 3-7 Mitgliedern bestehend, 
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Funktionsdauer 4 Jahre, Doppelfunktionen sind möglich, Stellvertreter sind nicht 

zwingend notwendig; 

 

>Haftung: Haftung für Verbindlichkeiten nur mittels Vereinsvermögen, für 

widerrechtliches Verhalten einzelner Mitglieder haftet der Verein nicht 

 

Die neuen Statuten liegen zur Durchsicht auf, Mitarbeit der Vereinsmitglieder ist 

willkommen. Manfred Knecht erklärt sich bereit, hier mitzuwirken, da er als 

vormaliger Schriftführer schon Erfahrung bei Statutenänderungen hat. 

Ein Beschluss der neuen Statuten müsste in eine außerordentlichen GV erfolgen. 

Von den anwesenden Mitgliedern spricht sich auf Rückfrage niemand gegen die 

angedachte Änderung der Statuten aus.   

 
9. Beratung und Beschlussfassung über  

termingerecht, eingebrachte Anträge 

Es sind keine Anträge eingegangen. 

 
10. Allfälliges 

 

10.1. Bürgermeister Michael Amann als Vertretung der Gemeinde Röns 

 
§ Bürgermeister Michael Amann bedankt für die Einladung und für die Arbeit 

der Funkenzunft. 
§ Insbesondere die Zusammenarbeit mit Kindergarten und Schule ist ihm 

wichtig 
§ Die Funktenzunft leistet einen wichtigen Beitrag zum Dorfleben 
§ Gemeindeförderung ist „gut investiert“ (Stichwort: Weihersanierung) 
§ Gute Besserung an Daniel 
§ Er wünsch viel Erfolg, unfallfreies Arbeiten und schöne Feste in Zukunft 

 
§ Ein Dank an Michael für die Zurverfügungstellung des Funkenplatzes 

 

10.2.  
Anton Gohm möchte zum Status außerordentliches Mitglied wechseln, steht aber 
weiter für Arbeitseinsätze selbstverständlich zur Verfügung. 
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10.3. 

Manfred Knecht an Bgm Michael Amman: Teichmönch beim Weiher sollte 

abgedichtet werden, dies ist eine Arbeit, die die Funkenzunft nicht allein leisten 

kann.  Michael: Der Bach liegt mittlerweile im Natura2000 Schutzgebiet, Bagger 

darf beim Weiher voraussichtlich nicht mehr eingesetzt werden. Weitere 

Abklärungen seitens der Gemeinde laufen noch, Informationen an die 

Funkenzunft folgen. 

10.4. 

Gerold Stark: 

Holzarbeit bei Daniels Holzlos ist mittlerweile erledigt. Die Aktion am 30.4. ist 

somit hinfällig.  

Daniel bedankt sich lt Gisi bei allen, die sich gemeldet haben, ihm zu helfen. 

10.5. 

Bernhard Dünser: 

Neue Vereinskleidung wäre wünschenswert. Ist im Vorstand bereits 

angesprochen worden. Info folgt in der WhatsApp-Gruppe. 

 
 

Ende der Sitzung: 19:15 Uhr 
Philipp Sanin, stellvertretender Schriftführer 


